

## 令和8年(2026年)を迎えて

新年あけましておめでとうございます。旧年中は本校教育活動の推進にご理解・ご支援をいただき、誠にありがとうございました。保護者・地域の皆様方におかれましては、ご家族とともに健やかな新年をお迎えになられたことと存じます。新しい年を迎える教職員一同、心を新たにして子どもたちの健全育成に全力で取り組みたいと思います。昨年同様にご協力・ご支援をよろしくお願ひいたします。

さて、令和8年（2026年）は午年（うまどし）です。午年（うまどし）は、明るく情熱的で行動力があり、チャンスを掴んで大きく飛躍しやすい年とされます。特に2026年は「丙午（ひのえうま）」で、前進するエネルギーが高まり、新しい挑戦や事業の発展、努力が実を結びやすい年と言われており、良縁や成功、安全をもたらす縁起の良い干支です。生徒の皆さんのがこの午年にあやかり、新しいことに「挑戦」し、大きく「飛躍」する年となることを期待しています。

今日から3学期が始まります。3学期は1年の年度の締めくくりの学期となります。始業式では校長から「ウェルビーイング」について話をさせていただきました。「ウェルビーイング」とは人間の幸せの定義で、社会や個人が良い状態であることを指します。その中で必要になってくる力はやはり「学校での学び」です。中学校では様々な教科についての授業を日々行っていますが、その教科で学んだことをつなぎ合わせて「生きる力」に変えていくのは自分自身です。最近「総合的な学習の時間」で必要とされている「探究的な学び」がそれにあたります。しかし、その基本となるそれぞれの教科の「知識・技能」が身についていないと、土台が崩れてしまうことになります。3学期は1年間で学ぶ最後の学期、そして3年生にとっては自分自身の進路が決まっていく時期でもあります。この1年間で積み残した学習がないように、日々の授業を大切にしてください。

### 【1月のおもな学校行事】

- 1月 7日（水）…3学期始業式
- 1月 8日（木）…普通授業
- 1月13日（火）…預り金振替日
- 1月14日（水）…避難訓練〔6限〕
- 1月15日（木）…授業参観〔6限〕
- 1月21日（水）～23日（金）…3年第4回定期テスト
- 1月21日（水）…1・2年学習確認プログラム〔1～5限〕
- 1月22日（木）…小中交流会〔14:00～〕
- 1月28日（水）…1年オーケストラ入門〔午後〕
- 1月29日（木）…2・3年思春期学習〔56限〕



# 12月のおもなできごと

## 【人権学習（全学年）…12月】

12月は人権月間として、1年生は、障がい者理解をテーマに人々が生きやすい世の中について考え、2年生は、在日コリアンについて理解し、多文化共生社会の実現について考え、3年生は、同和問題を通して、様々な差別や不当性に気づき、見抜く力を培养いました。どの学年も講師の方々をお招きし、テーマやねらいに沿って人権問題について考える大切な時間となりました。



## 【1組小中交流会…12月5日(金)】

12月5日（金）育成学級の小中交流会が行われました。小学校から、本校に来ていただき、それぞれの学校から「出し物」を披露していただきました。リズミックダンス、○×クイズ、じゃんけん列車など、参加した全員が楽しめる内容を用意して下さいました。そして修学院中学校の1組からは「もうじゅうがり」ゲームとbingoゲームが用意され、司会進行をすべて1組の生徒で行いました。小学生に楽しんでもらおうと様々な工夫を行い、小学生と中学生が交流する場面もたくさんありました。



## 【2学期終業式…12月24日(水)】

12月24日(水)2学期の終業式が一斉放送で行われました。校長から、2学期の行事を振り返りながら、12月の学校評価アンケートの結果をもとに、各学年の伸びた点などを伝えさせてもらいました。（主体的対話的な深い学びに関して、授業に臨む姿勢の数値は高かったですが、自己有用感については課題が見られました。）冬休みはお正月を挟むので、「1年の計は元旦にあり」のことわざのように、来年の夢や目標をぜひ持って欲しいと思います。



## 【左京支部生徒会交流会】…12月24日(水)】

12月24日（水）午後2時から左京支部生徒会交流会がZoomにて各校をつなぎ行されました。修学院中学校の「始めのあいさつ」のあと、それぞれ3つのグループに分かれました。協議は3本立てになっており「どんな学校にしていきたいか。」「どんな（生徒会の）取組をしているか」「それぞれの（生徒会の）公約について」をそれぞれの学校が発表し、情報共有しました。どの学校も新生徒会が発足し、左京支部の生徒会メンバーも顔を合わせるのも初めてでしたが、さすが生徒会のメンバー、相手の話をしっかり聞きながら、自分の考えをうまくまとめて伝えていました。

